
Declaración de clausura del Presidente Álvaro Lario

Signatura: EB 2023/138/INF.8

Fecha: 19 de mayo de 2023

Distribución: Pública

Original: inglés

Para información

Distinguidos delegados, distinguidas delegadas y colegas:

En primer lugar, quisiera darles las gracias por su participación activa y sus francas contribuciones a los debates sumamente constructivos que hemos mantenido, tanto durante la reunión de la Junta Ejecutiva como durante el retiro.

Les estoy muy agradecido por todas las ideas, las orientaciones y el firme apoyo al FIDA que han expresado. Creo que todos coincidimos en el objetivo de aumentar el impacto del FIDA en un momento caracterizado por distintas crisis mundiales. La verdad es que solo podemos avanzar juntos, y ha habido pruebas fehacientes de esa unidad.

En el debate que celebramos ayer sobre la fragilidad y el papel del FIDA en la promoción de los medios de vida rurales, me complació que tantos miembros expresaran su convicción de que el FIDA tiene un papel fundamental que desempeñar. También hicieron suyo nuestro objetivo de intensificar la labor del FIDA en ese ámbito, al tiempo que plantearon cuestiones válidas que tendremos que considerar.

No pretendo enumerar todos los puntos que se trataron en ese valioso y enriquecedor debate. Solo quiero decir que, aunque se señalaron varias cuestiones, como la definición de situaciones de fragilidad, los mayores costos que hay que gestionar, las consideraciones relativas a la seguridad y la necesidad de adoptar un enfoque flexible y estudiar la posibilidad de establecer asociaciones con agentes no estatales, creo que todos confiamos en que juntos podemos trazar el camino para seguir avanzando.

Quisiera darles las gracias por su firme reconocimiento a la trayectoria del FIDA y su contribución al fomento de la resiliencia y los medios de vida de los pequeños productores y otros habitantes del medio rural. Son cuestiones especialmente importantes en situaciones de fragilidad, en las que esas personas son todavía más vulnerables y corren mayores riesgos.

La Dirección ha tenido en cuenta plenamente sus propuestas sobre cómo podemos cumplir el mandato del FIDA de invertir en las personas más pobres y vulnerables, y aumentar nuestro impacto y eficiencia. Sus observaciones sobre el fortalecimiento del vínculo con la consolidación de la paz y la acción preventiva también son oportunos y están plenamente en consonancia con la orientación actual del FIDA.

Es de agradecer su aprobación de las decisiones sobre la fijación del costo de los préstamos y el Marco Integrado para la Obtención de Préstamos, si se tiene en cuenta que seguimos perfeccionando y optimizando nuestro modelo financiero.

Gracias también por sus observaciones y respuestas positivas a la revisión de la Política de Focalización. Se trata de una política de suma importancia que regirá el enfoque futuro de la organización y la formulación de nuestras orientaciones y planes de acción específicos. Les agradezco enormemente sus detalladas aportaciones y su aprobación.

Hemos convenido en que la descentralización no es un fin en sí misma, sino un instrumento para aumentar el impacto del FIDA sobre el terreno. También hemos estado de acuerdo en los reajustes, y mostramos nuestra voluntad común de afrontar cuestiones fundamentales, realizar concesiones mutuas e incluso tomar decisiones difíciles. Asimismo, hemos escuchado su petición de una mayor claridad en el seguimiento, el análisis y la información actualizada de los avances y los resultados de la descentralización.

Como señalé durante el debate, podemos reajustar nuestro enfoque y, al mismo tiempo, seguir avanzando, por cuanto la descentralización es esencial para que la institución cumpla su mandato. Acercarnos más a nuestros clientes, ayudar a los países a alcanzar sus objetivos de desarrollo y establecer mayores asociaciones son objetivos que requieren estar presentes sobre el terreno.

También quisiera manifestar mi agradecimiento a la Asociación del Personal por su declaración. La Dirección mantiene un compromiso continuo de colaboración constructiva para resolver las cuestiones que han planteado. Como saben, mejorar la cultura en el lugar de trabajo es una de las tres principales prioridades de mi presidencia, junto con la ejecución de la FIDA13 y la FIDA12.

Ahora que concluye el primer período de sesiones de la Junta Ejecutiva de 2023, y en nombre del FIDA, me gustaría expresar nuestra gratitud por su inquebrantable apoyo en estos debates. En nuestro empeño por que el proceso de reposición de los recursos del FIDA concluya satisfactoriamente este año, contamos con su compromiso como el factor más decisivo para hacer realidad nuestras aspiraciones comunes.

Permítanme expresar mi gratitud a algunos representantes que están hoy aquí con nosotros, y que entiendo que este es su último período de sesiones de la Junta.

La Sra. Gloria Wiseman, del Canadá, ha sido representante en la Junta Ejecutiva desde 2019, y Coordinadora entre 2020 y 2022. Ha participado en numerosos períodos de sesiones del Consejo de Gobernadores y de consultas sobre la reposición, en reuniones del Grupo de Trabajo sobre el PBAS y en seminarios oficiosos de la Junta Ejecutiva, y el año pasado participó también en la visita de la Junta Ejecutiva a Sierra Leona. Sin duda echaremos de menos sus constructivas contribuciones.

La Sra. Jette Michelsen, del Reino de Dinamarca, ha participado en las reuniones de los órganos rectores del FIDA desde 2019, y ha representado a Dinamarca como Gobernadora Suplente. Al igual que Gloria, ha participado en numerosos períodos de sesiones del Consejo de Gobernadores y de consultas sobre la reposición, así como en seminarios oficiosos de la Junta Ejecutiva, y deseo agradecerle su dedicación.

La Sra. Bjørg Skotnes, del Reino de Noruega, ha sido representante en la Junta Ejecutiva desde 2020 y Coordinadora entre 2021 y 2023. Bjørg ha participado también en varios períodos de sesiones del Consejo de Gobernadores y de consultas sobre la reposición, así como en seminarios oficiosos de la Junta Ejecutiva, y tuvimos que trabajar con ella por medios totalmente virtuales durante la pandemia de COVID-19.

Por último, y no por ello menos importante, también tengo entendido que es el último período de sesiones del Embajador Pio Wennubst. El Embajador Wennubst ha participado en las reuniones de los órganos rectores del FIDA desde 2007, en particular representando a Suiza en la Junta Ejecutiva, y ha sido miembro del Comité de Evaluación. Su contribución a nuestras deliberaciones ha sido decisiva y muy apreciada.

Estoy seguro de que hablo en nombre de todos los aquí presentes al desearles todo lo mejor para sus proyectos futuros, y quisiera brindarles un aplauso por su dedicada labor.

También me complace anunciar a la Junta el nombramiento de la Sra. Berkis Patricia Pérez, de la República Dominicana, como nuestra nueva Jefa de la Oficina de Ética.

Permítanme aprovechar esta oportunidad para expresar mi más sincero agradecimiento a Sylvie Martin, que ha dirigido la Oficina de Ética desde el 1 de enero de 2018, tras un mandato de más de 15 años en la Oficina de Asesoría Jurídica. Le deseo lo mejor para su jubilación.

También me gustaría extender públicamente mi agradecimiento a Katie Meighan por su labor al frente del Departamento de Operaciones Financieras desde septiembre, en un período muy difícil.

Por último, sin que sea menos importante, quiero expresar mi profundo agradecimiento a Deirdre Mc Grenra por su soberbia labor como Secretaria en funciones del FIDA.

Les ruego que se unan a mí en otro aplauso para agradecerles su servicio.

Finalmente, quisiera manifestar mi reconocimiento a los numerosos miembros del personal que han hecho posible el éxito de este período de sesiones de la Junta Ejecutiva, incluidos todos los que han trabajado entre bastidores, como los equipos de la Secretaría y de Comunicaciones, los mensajeros, los intérpretes, los técnicos, el personal de ICT, los encargados de la seguridad y los servicios de restauración. Muchas gracias a todos.

Muchas gracias, a todos. Permítanme desearles que pasen muy buena tarde. Se levanta la sesión.